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平成２７年１１月２日（月） 



日 時 平成２７年１１月２日（月） 午後１１時００分～午前１１時４５分 

場 所 県庁本館１２階 大会議室 
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香川県環境審議会委員（８名） 

委員 石 川 恭 子   高松リビング新聞社編集長 

委員 岡   静 子   香川県公立小・中学校女性校長会会長 

委員 勝 浦 敬 子   ＮＰＯグリーンコンシューマー高松代表 

委員 金 子 之 史   香川大学名誉教授 

委員 増 田 拓 朗   香川大学名誉教授 

委員 松 本 タ ミ   弁護士 

委員 三 原 典 子   ＪＡ香川県女性部部長 

委員 吉 田 英 子   香川県商工会議所女性会連合会副会長 

 

事務局（２５名） 

環境森林部    部長   川田 浩司 

次長   大山 智 

環境政策課    課長   秋山 俊次 

         副課長  豊島 貴子 

         課長補佐 土居 義昌 

     課長補佐 川田 昭子 

     課長補佐 久保 雅紀雄 

     副主幹  包末 雅昭 

     副主幹  中條 耕二 

     主任   河内 由香 

     主任   森本 千尋 

     主事   伊能 雄也 

環境管理課    課長   壺井 明彦 

         副課長  中川 敏弘 

みどり保全課   課長   小川  剛 

         副課長  穴吹 浩之 

         副主幹  松木 保雄 

         主任   十川 和士 

みどり整備課   課長   松下 芳樹 

         副課長  下村 健次 

         課長補佐 竹本 雅晴 



廃棄物対策課   課長   三好 謙一 

         副課長  中  澄夫 

         課長補佐 池田 浩史 

         課長補佐 新名 英明 

 

欠席委員 委員 久米川 啓 香川県医師会会長 

委員 栗田 隆義 香川県町村会会長 

委員 妹尾 理子 香川大学教育学部教授 

委員 中村 明美 香川県各種女性団体協議会会長 

議 題 ⑴ 「香川県環境基本計画」（案）について 

⑵ 「香川県地球温暖化対策推進計画」（案）について 

⑶ 「香川県廃棄物処理計画」（案）について 

配付資料 ⑴ 第４３回香川県環境審議会計画部会次第 

⑵ 第４３回香川県環境審議会計画部会座席表 

⑶ 第４３回香川県環境審議会計画部会出席者名簿 

⑷ 香川県環境審議会計画部会委員名簿 

⑸ 資料１ 香川県環境基本計画（案） 

⑹ 資料２ 香川県地球温暖化対策推進計画（案） 

⑺ 資料３ 香川県廃棄物処理計画（案） 

⑻ 資料４ 各計画（素案）に対するパブリック・コメントの実施結果 

⑼ 資料５ 市町からの意見とその対応（案） 

会 議 録 

署名委員 

三原 典子 委員 

吉田 英子 委員 

議事の概要 議題について 

 「香川県環境基本計画」、「香川県地球温暖化対策推進計画」及び「香川県

廃棄物処理計画」の次期計画の策定について、計画部会として異議はない旨、

取りまとめた。 
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第４３回  香川県環境審議会計画部会  議事概要 

司会 

(豊島副課長） 

 

 

川田部長 

 

司会 

(豊島副課長） 

 

増田部会長 

 

司会 

(豊島副課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

増田部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お待たせいたしました。ただ今から、第４３回香川県環境審議会計画部会を

開催させていただきます。 

開会に当たりまして、川田環境森林部長から御挨拶を申し上げます。 

 

 （部長あいさつ） 

 

引き続きまして、増田部会長から御挨拶いただきたいと存じます。 

 

 

（部会長あいさつ） 

 

ありがとうございます。私は、本日の会議の進行を進めさせていただきます

環境政策課の豊島と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

まず、委員の皆様方に本日の審議会委員の出席状況について御報告させてい

ただきます。 

本日は、御都合により、香川県医師会会長の久米川委員、香川県町村会会長

の栗田委員、香川大学教育学部教授の妹尾委員、香川県各種女性団体協議会会

長の中村委員が御欠席でございます。 

  

したがいまして、本日、御出席いただいております委員は、１２名中８名で、

香川県環境審議会条例第７条第２項に定められております「委員の２分の１以

上の出席」という開会の定足要件を満たしておりますことを御報告申し上げま

す。 

 

それでは、これからの議事の進行につきましては、環境審議会条例第７条第

１項の規定により、増田部会長に議長として議事進行していただきたいと存じ

ます。 

 

それでは、私の方で会議を進めさせていただきます。 

まず、議事に入ります前に、本審議会運営規程第４条第２項により、本日の

会議録に署名していただく委員を指名させていただきます。 

三原委員さんと吉田委員さん、よろしくお願いします。 

（三原委員、吉田委員了解） 

それでは、これより議事を進めてまいります。 

本日の議題は、平成２６年１２月１１日付けで知事から当審議会に諮問を受

けました３つの計画の案についてであります。 

この案は、前回の当部会で、計画の素案について皆様からいただきました貴

重な御意見、また、９月初旬から１０月初旬に実施しましたパブリック・コメ
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事務局 

 

 

 

増田部会長 

 

 

 

 

 

岡委員 

 

 

 

金子委員 

 

 

増田部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三好廃棄物対

策課長 

 

 

 

ントを踏まえて作成されたものであります。 

それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

（大山次長より香川県環境基本計画の案について説明） 

（秋山環境政策課長より香川県地球温暖化対策推進計画の案について説明） 

（三好廃棄物対策課長より香川県廃棄物処理計画の案について説明） 

 

ありがとうございました。８月以降の修正について、皆様方の御意見、また、

パブリックコメントでの修正点あるいは修正しないとの御説明もありました。

３計画ありますが、どこからでも結構ですので…。特に前回御指摘いただいた

委員さん、それが反映されているかどうか御確認いただけたらと思います。 

どこからでも結構ですので、いかがでしょうか。 

 

環境基本計画の１１ページの図３－２の産業別県内総生産について、ぱっと

見た時に色か何か指示があるのかなと考えておりましたが、パブリックコメン

トに回答が出ていましたので、結構です。 

 

私の方も２Ｒの問題についても、２つ、環境基本計画と廃棄物処理計画の方

で修正をしていただいて、結構だと思います。 

 

本日は具体的意見をいただく最終ということで、あと全体会はありますが、

そこではもう大抵やったということで御確認いただくと思いますので、もし、

お気づきの点があれば、今日ここでお出しいただければと思います。 

 

今日説明がなかったところは、８月までに御確認いただいてほぼ問題ないと

いうことで、８月以降で修正、訂正されたところを御確認いただければと思い

ます。 

 

ゆっくり目を通していただければと思います。 

 

それでは私から、廃棄物処理計画の例えば３２ページの➀現状と課題の下の

箇条書きの頭の□のところの中に絵が描かれてあるように見えますが、これは

意図してこのようになっているのですか。 

 

廃棄物処理計画の４９ページを御覧ください。ここのクリーン君を□の中に

入れて、ちょっと小さくて見づらいのですが、これはごみ減量化とかリサイク

ル推進のシンボルキャラクターということで、丸ではなくて、啓発の意味も込

めて使わせていただいております。 
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増田部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これは印刷製本される時には、鮮明に見えるようになるのですか。 

 

極力見れるようにさせていただきます。 

 

 

分かりました。 

ところで、クリーンくんとクリーンちゃんで黒の濃さが違うが、本当は色が

違うのですか。 

冊子としては白黒になるのですか。 

 

冊子としては白黒ですが、ホームページ掲載に際しては、何らかの工夫をさ

せていただきたいと思います。 

 

表示の問題で言えばグラフがいくつかあると思いますが、例えば環境基本計

画の３０、３１ページとか、地球温暖化対策推進計画の２４ページの温室効果

ガスとか、２つの折れ線グラフがあるときに全部、しるしは区別していますが、

実線でつないでいる。これもしるしを例えば白抜きにするのと黒いのにする方

が識別がし易いし、点線と実線にする方が重なっているところが多いところは

その方が見やすいので、色刷りでないということですので白黒ならばその方が

いいのではないかと思います。 

 

はい、御意見を踏まえましてそのように検討したいと思います。 

 

 

そうですね。カラーならいいのですが、それを白黒で出すのなら白黒版の原

図に分かり易くしていただけたらと思います。 

他によろしいでしょうか。 

 

それから、環境基本計画の用語解説のところで、「生長」と「成長」との使い

方について、それは、みどりの基本計画で私が指摘させていただいたところで、

昔は、動物が「成長」で植物が「生長」と習ったんですが、何年か前に私が論

文を書いた時に、動物も植物も学術用語としては、「成長」を使うとの指摘を受

けたこともありましたので、県の方でお調べいただくということですが、一つ

の文書で書くときには、どちらか一方に統一しておいた方がいいということで

すので、そういうコメントさせていただいております。 

 

他によろしいですか。 

 

特に御質問がなければ、御審議いただきました３つの計画につきましては、
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増田部会長 

 

 

 

 

豊島副課長 

 

 

 

 

 

 

 

増田部会長 

 

 

 

本日いただいた御意見、特に白黒にする場合のことなども踏まえて、私と事務

局に一任していただきたいと思います。そういうことで明後日の１１月４日開

催予定の全体会に提出されることになりますが、よろしいでしょうか。 

また、１１月４日の全体会では、これまでの本部会での審議経過及び結果に

ついて私の方から報告させていただきます。よろしくお願いします。 

 

（各委員：異議なし） 

 

それでは、本日、予定しておりました議事を終了させていただきます。 

事務局から何か連絡事項がありますか。 

 

それでは、冒頭で部長からも申し上げましたが、本日御審議いただいた３計

画につきましては、本回の審議が計画部会の最終の審議となります。 

次回の環境審議会でございますが、部会長からお知らせいたしましたように、

明後日、１１月４日に全体会の開催を予定しております。開催時刻は１３時 

３０分から、本会議室と同じ本館１２階フロアの第１・第２会議室でございま

すので出席の方をよろしくお願いいたします。 

事務局からは以上です。 

 

それでは、本日の議事を終了させていただきます。 

委員の皆様方ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

       


